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平成２９年第３回（９月） 

 

久 山 町 議 会 定 例 会 

 

 
 

一 般 質 問 通 告 書 
 

 

 

 

質問順 議員氏名 

１ 城戸 利廣 

２ 阿部  哲 

３ 本田  光 

４ 松本 世頭 

５ 有田 行彦 

６ 阿部 文俊 
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平成２９年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２９年８月２９日（火）９時３０分～ 

   質問順１番    城戸 利廣 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

自然災害対策について 

  

① 防災上の観点から問う。 

(1) 流木防止対策、特に間伐材について 

     (2) 治水対策、特に陸の津波ともなりかねないダム

ややあ     やため池のえん堤について 

 

 

② 避難所施設の整備状況について 

町が指定している２２ヶ所の避難所について、最低限

必要ではないかと思われる冷暖房、シャワー、トイレ

の整備状況は。 

 

 

③ 町職員に対する研修と訓練の実施状況について 

 

 

④ 町民に分かりやすい「防災マップ」の作成と配布につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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平成２９年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２９年８月２９日（火）９時３０分～ 

質問順２番   阿部  哲 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

九州北部豪雨災害にお

いて考える、治山・治水状

況の把握、水源涵養のあり

方、避難訓練実施について 

  

① 九州北部豪雨災害は、積乱雲が次々に出来る「線状降

水帯」が大雨を降らせた。 

局地的豪雨の恐ろしさを感じた災害であったが、町の

有効な治水対策・治水ダム、治山ダムの状況把握は。 

 

 

② 今回多くの土砂崩壊は、深い岩盤は崩れておらず、多

くが浅い表土層が崩れた「表層崩壊」だった。 

猛烈な雨が、斜面の表面を勢いよくそぎ落とし、深く

根を張らないスギ・ヒノキなどの針葉樹を流した。 

久山町も同じ状況で、大半が戦後の人工造林であり、

非常に保水力が落ちている。 

今後の水源涵養林のあり方についての考えは。 

 

 

③ 記録的な大雨で、短時間に被害が拡大した今回の九州

北部豪雨は、住民がいち早く危険を察知し、助け合っ

て避難することの重要性を強く感じた。 

町では、平成２３年１０月に大々的に避難訓練が実施

されたが、その後の状況は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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平成２９年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２９年８月２９日（火）９時３０分～ 

質問順３番   本田  光 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

１．久山町上久原土地区

画整理事業について 

 

① 上久原土地区画整理組合貸付金に係る保留地・付け保

留地の売却処分の進捗状況について 

 

② 同区画整理組合への貸付金の１億円の返還期日は、平

成２９年９月２０日と平成３０年３月２０日（いずれ

も平成２９年度）で、国と町へそれぞれ半分ずつ返還

することになっている。期限内に終わらせるのが前提

であるが、その見通しはあるのか。 

 

 

 

 

町 長 

 

２．約１２億円・町総合

運動公園スポーツゾ

ーン整備事業推進は

中止を 

 

 いま、町がやらなければならない事業は、沢山ある。

一方、国の地方交付税見直しの動きもある。 

さらに、２０１９年１０月に消費税１０％への引き上

げも想定されている。そうなると資材高騰などで莫大な

町税投入になりかねない。 

従って、６月議会でも質問したように、事業の見直し

を図り、住民要求の強い政策を優先されてはどうか。 

 

 

 

 

町 長 

 

３．久山町指定可燃ごみ

袋料金の引き下げを 

 

 「単に、ごみを燃やして埋める」という考えから「資

源循環型社会」への転換が求められている。 

 家庭系ごみと事業系ごみでは、ごみの組成、排出量の

比率が異なり、処分にかかる費用も違う。 

 久山町一般可燃ごみ袋（大）１枚１０５円のサイズ縦

幅を平成２６年７月１日から１０センチ拡大し、他町と

同じサイズになった。 

一般可燃ごみ袋（小）１枚７０円、資源ごみ袋１枚１

０５円、一般不燃ごみ袋１枚３００円は、近隣自治体と

比べても高い。せめて近隣自治体並みに引き下げて、地

域間の不公平感を解消すべきと考えるがどうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 



5 

平成２９年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２９年８月２９日（火）９時３０分～ 

質問順３番   本田  光 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

４．久山中学校給食実施

について 

 

 中学校の給食実施を求める請願は、平成２７年６月議

会において、全議員賛成によって採択し、町に請願が提

出された。 

 その後、町・教育委員会では調査・研究中と述べられ

ているが、久山中学校給食実施は、いつ頃を目処とされ

ているのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

５．子ども医療費は、中

学卒業まで完全無料

化に 

 

 平成２８年１０月１日から、福岡県の制度改正に伴い

「子ども（旧乳幼児・子ども）医療費支給制度」、「重度

障害者医療費支給制度」、「ひとり親医療費支給制度」が

改正された。 

 糟屋地区では、子ども医療費の助成対象者を引き上げ、

中学卒業まで入院についてのみ無料化（一部自己負担あ

り）が実施されており、町民に大変喜ばれている。 

 しかし、各自治体により、助成の内容に違いがあり、

どこに住んでも等しく医療が受けられるよう、国の制度

創設が急がれる。従って、糟屋地区市町長協議会におか

れても、国の政策として実施されるように強く要請して

いただきたい。 

当面、子ども医療費は、中学卒業まで完全無料化を実

施されてはどうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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平成２９年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２９年８月２９日（火）９時３０分～ 

質問順４番   松本 世頭 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

１．婚活事業について 

 

① 現在の活動状況は。 

 

② 現在、福岡県の婚活事業の規約で動いてありますが、

久山町独自の規約制定は。 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

２．中学校給食について 

 

 事業計画の進捗状況は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

３．ゲリラ豪雨対策につ

いて 

 

① 町内の河川整備の進捗状況を問う。 

 

② 住宅内の水路改修は、どのように取り組んであるの

か。 

 

③ 町内にある、ため池の堤防の補修等が充分なのか問

う。 

 

④ 山の間伐材等は、大丈夫か。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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平成２９年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２９年８月２９日（火）９時３０分～ 

質問順５番   有田 行彦 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

１．ふるさと納税の現状

は 

 

 平成２８年度久山町のふるさと納税の寄付受入額と住

民税等の減収額はどうなっているか。 

 

町 長 

 

２．町の出資、貸付金及

び基金について 

 

① 久山町久原にある（株）レオロジー機能食品研究所に

出資している資金と会社の現状及び成果は。 

 

② 久山町土地区画整理組合貸付金貸付規則について現

在、土地区画整理組合へ貸付けている貸付金の第１回

償還期限が９月２０日に迫っているが、現状について 

 

③ 猪野ダム関連整備基金について、基金はなくなった

が、ダム地域や周辺の環境の保全や整備はどうする

か。 

 

④ 土砂崩れの恐れが強い砕石場跡地の採石災害対策基

金は約３７０万円。基金の増額を考えるべきでは。 

 

 

 

町 長 

 

３．防災について 

 

① 今回の朝倉市での集中豪雨災害では、ため池の決壊・

河川の氾濫などがおきている。 

町内の溜め池・河川の管理について、点検・しゅんせ

つ作業の現状は。 

 

② 中久原山内の穴口池、上久原の池上池改修工事調査や

新建川の護岸工事等は、現在どうなっているか。 

 

③ 統合幼稚園建設のための町有林が伐採されたままだ

が、場所によっては、その下部に溜め池（岩倉池）が

あり、土砂崩れで埋まる心配がある。 

早急に植林等の対策をすべきでは。 

 

④ 災害のとき、必要な避難場所の位置が適当か。 

避難所運営のマニュアルの作成や避難所に位置づけ

ている場所等に下水道を利用したマンホールトイレ

の設置ができるようにしてはどうか。 

 

 

 

 

町 長 
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平成２９年第３回（９月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
平成２９年８月２９日（火）９時３０分～ 

質問順６番   阿部 文俊 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

観光交流センター跡地

の活用について 

  

 地権者の協力のもと、町が購入した土地活用を今後ど

のように進めていくか、町長の考えは。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 


